



## Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Martin Stümpfig, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Gisela Sengl, Dr. Markus Büchler, Patrick Friedl, Christian Hierneis, Paul Knoblach, Rosi Steinberger, Hans Urban, Christian Zwanziger** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

### **Umweltgutachten 2020 – Für eine entschlossene Umweltpolitik in Bayern VII: Klimaschutz im Quartier**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Rahmen des 10.000-Häuser-Programms quartiersbezogene energetische Sanierungsfahrpläne zu fördern.

Darüber hinaus wird die Staatsregierung aufgefordert, über die Landesagentur für Energie und Klimaschutz Sanierungsgemeinschaften durch ein Umsetzungsmanagement zu unterstützen.

Dieses Management soll

- auf Basis der Sanierungsfahrpläne die verschiedenen Sanierungstätigkeiten koordinieren,
- alle organisatorischen Aufgaben bei der Beauftragung der verschiedenen Gewerke übernehmen,
- bestehende Fördermöglichkeiten sichten und beantragen sowie
- Konzepte für eine warmmietenneutrale Finanzierung der Maßnahmen erstellen.

### **Begründung:**

In seinem Umweltgutachten 2020 stellt der Sachverständigenrat für Umweltfragen (SRU) fest: „Unsere Wirtschafts- und Lebensweisen müssen sich verändern, um ökologische Grenzen einzuhalten.“ Im Gebäudebereich herrscht dagegen seit Jahren Stagnation. Weder steigt der Anteil Erneuerbarer Energien bei der Wärmegewinnung noch ist es gelungen, die Sanierungsquote zu erhöhen. Vor diesem Hintergrund empfiehlt der SRU die Förderung von integrierten und nachhaltigen Quartierslösungen.